

DFV - Steinstraße 85 - 81667 München

Dr. Thomas Scharmann  
Bundesvorsitzender  
Steinstraße 85  
81667 München

Tel.: 089 74 44 25 81

Fax: 089 74 44 25 83

[info@deutscher-facharztverband.de](mailto:info@deutscher-facharztverband.de)  
[www.deutscher-facharztverband.de](http://www.deutscher-facharztverband.de)

München, 12.10.2011

<p>Deutscher Bundestag Ausschuss f. Gesundheit</p> <p>Ausschussdrucksache 17(14)0188(52).2 gel. VB zur öAnhörung am 19.10. 11_VStG 17.10.2011</p>
---

## Stellungnahme der Fachärzteschaft DFV e.V. /Potsdamer Runde e.V.

zum Referentenentwurf

### des Gesetzes zur Verbesserung der Versorgungsstrukturen in der gesetzlichen Krankenversicherung (GKV-VSG) (Anhörung 19.10.2011)

#### Hier ASV (Spezialfachärztliche Ebene)

- „Spezialärzte“ sind Fachärzte, sie gehören zur fachärztlichen Versorgungsebene. Um nicht indirekt eine neue Versorgungsebene entstehen zu lassen, plädieren wir für den Terminus „spezialfachärztlich“.
- Wir plädieren für ein Kooperationserfordernis, also für einen Überweisungsvorbehalt ausschließlich von der fachärztlichen in die spezialfachärztliche Versorgung (Facharztvorbehalt).
- Dreiseitige Verträge KV-LKG-Kassen auf regionaler Ebene.
- Zwingend Facharztstandart sowohl in Praxis als auch in Klinik
- Zur Qualitätssicherung und zur Überprüfung der persönlichen Leistungserbringung auf Facharztstandard sowohl in der Praxis als auch im Krankenhaus ist die Kennzeichnung mit der Lebenslangen Arztnummer (LANR) notwendig. Es muss die persönliche Leistungserbringung gelten, keine Reanimation der Institutsermächtigungen, da das Gift für die Qualitätssicherung des § 116 b wäre.
- Qualitätssicherung auf KV-Niveau
- Einheitliche Vergütung mit Einzelleistungen, die den Leistungserbringer identifiziert – notwendig zur Qualitätssicherung.
- Keine Bereinigung der Gesamtvergütung. Die Finanzierung darf nicht am Tropf der ambulanten Vergütung hängen.

Gleichwohl sehen wir die Notwendigkeit von Regelungen an der Schnittstelle ambulante-stationär. Diese sollten aber einen fairen Wettbewerb ermöglichen und nicht lediglich zu einer Ausdehnung der Krankenhäuser in die ambulante Versorgung führen. Wir sehen Gefahren für die ambulante Fachärzteschaft, wenn die obigen Forderungen nicht gewährleistet werden.



Dr. Thomas Scharmann  
Vorsitzender der Potsdamer e.V.  
Vorsitzender des Deutschen  
Facharztverbandes DFV e.V.

Liste der in der Potsdamer Runde zusammengeschlossenen Berufsverbände:

Berufsverband Niedergelassener Chirurgen	BNC
Berufsverband der Augenärzte	BVA
Berufsverband der Belegärzte	BdB
Berufsverband Diabetologen	BVDD
Berufsverband der Dermatologen	BDD
Deutscher Facharztverband	DFV
Berufsverband der Frauenärzte	BFD
Berufsverband Niedergelassener Gastroenterologen	BNG
Berufsverband der Hämatologen – Onkologen	BHO
Berufsverband der HNO-Ärzte	BVHNO
Berufsverband der Orthopäden und Unfallchirurgen	BVOU
Berufsverband der Pneumologen	BP
Berufsverband der Rheumatologen	BR
Berufsverband der Rehabilitationsärzte	BdR
Berufsverband der Urologen	BdU
Berufsverband der ambulanten Operateure	BAO (Gaststatus)